

# Présentation des SITES GNOMONIQUES des membres de la Commission des cadrans Solaires de la Société Astronomique de France

**Auteur :** Jérôme Bonnin

**Adresse contact :** [jeromebonnin@laposte.net](mailto:jeromebonnin@laposte.net)

**Adresse du site :** <https://restaurationcadranssolaires.wordpress.com/>



Depuis 2013, l'entreprise « étude et restauration du patrimoine gnomonique » est spécialisée dans la remise en valeur du patrimoine gnomonique gravé (cadrans solaires, méridiennes notamment) sur les monuments historiques (classés, inscrits ou simplement remarquables). Depuis sa création, plus d'une dizaine de cadrans solaires ont ainsi été restaurés ou sauvegardés, en collaboration avec des entreprises labellisées MH et en concertation constante avec les services de l'état (DRAC, ACMH, AP).

Le site présente l'entreprise, ses missions et réalisations depuis sa création.

Dans l'onglet « Réalisations », chaque chantier est documenté par une brève présentation et une série de photographies du cadran avant et après intervention. Le but est surtout de donner à voir ce qu'il est possible de faire sur un cadran solaire, en moyen ou très mauvais état, en respectant un cahier des charges précis et rigoureux.



L'onglet « mission » donne ainsi, dans les grandes lignes, le processus de restauration préconisé, avec l'étude préalable, les échanges avec le maître d'œuvre et/ou le maître d'ouvrage, le travail de restauration physique (tracé, gravure, remise en pigment, travail sur le style, etc...) et la remise du dossier d'ouvrage exécuté reprenant l'ensemble des opérations réalisées sur l'instrument.

Enfin, l'onglet « actions pédagogiques » présente un autre type d'activité lié aux cadrans solaires, sa médiation auprès d'un public de scolaire en atelier, que ce soit au sein de l'école ou en plein air.

